



conversa  
veinticuatro

# Teresa Palmer

Delegada del Gobierno  
en les Illes Balears

pimeco   
Associació del Petit i Mitjà  
Comerç de Mallorca



*Es probable que a principios de legislatura muy pocos imaginasen que Teresa Palmer Tous (Palma de Mallorca, 1969) pasaría de ser la directora general de Economía y Estadísticas del Govern a sustituir al veterano político José María Rodríguez como máxima representante del Estado en les Illes Balears.*

*Con una trayectoria profesional muy ligada a ámbitos tan importantes para Balears como son el turismo, la economía, y la universidad, la actual delegada del Gobierno analizará en su Conversa la situación en la que se encuentra el archipiélago. Su premisa como delegada: “buscar siempre el dialogo y el consenso”.*

***En algunos medios la han definido como una delegada continuista con el proyecto de su predecesor, José María Rodríguez. ¿Está de acuerdo con esta afirmación?***

*Yo no me definiría ni como continuista ni como rupturista. Lo que intento hacer al frente de la Delegación del Gobierno es desarrollar un proyecto personal en el que las funciones propias de mi cargo se realicen lo más eficaz y eficientemente posible.*

***¿Podría dar más detalles?***

*Como ya he dicho, mi proyecto consiste en hacer bien las cosas. Y no me refiero a sólo las funciones más conocidas de mi cargo, como son la dirección de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado o la representación del Gobierno Español dentro de la Comunidad Autónoma. También ejerzo de interlocutora entre los gobiernos nacional y autonómico, intentando que las relaciones entre ambos fluyan y acaben teniendo un buen resultado.*

**Ya que menciona su función de interlocutora, al acceder a su cargo anunció que el diálogo y el consenso serían la base de todas sus acciones. ¿Ha podido mantener su afirmación frente al nivel de crispación que domina la política y la calle?**

Considero que sí. Es evidente que la recesión económica, la crisis social y los casos de corrupción nos han llevado a una situación muy dura y muy difícil. Aun así, cada vez que querido manifestarse, siempre he tratado que fuese en las mejores condiciones posibles para todos los ciudadanos

**Uno de los principales motivos de la crispación ciudadana es la corrupción política, tema en el que Balears aventaja a la mayoría de comunidades autónomas. ¿Es imposible hoy por hoy que nuestra clase política recupere la confianza de la ciudadanía?**

Vamos a ver... Que hay casos de corrupción es evidente, pero también es verdad que el

Partido Popular de Baleares ha tenido un comportamiento que desde luego es admirable, ya que es el único que ha aplicado un código ético en todos sus extremos. Por tanto, no tenemos que recibir lecciones de nadie en ese sentido.

Estoy segura que se logrará una reconciliación final con los ciudadanos. Al fin y al cabo, estos casos de corrupción que siempre son muy escandalosos, llaman mucho la atención y crean una alarma social -que yo entiendo- están yendo a los juzgados y se van a ir solucionando.

Dicho esto, los que estamos ahora en política tenemos que hacer bien las cosas sin que se nos meta a todos en el mismo saco. Y es que me parece del todo injusto que, porque haya habido esos casos anteriores de corrupción, ya se te identifique inmediatamente como una política corrupta. La frase "si te dedicas a la política significa que eres corrupto" me parece del todo intolerable.





***Su nombramiento como delegada del Gobierno vino después de que José María Rodríguez dimitiese a causa de una investigación judicial por supuesta corrupción. ¿Esta situación ha empañado el cargo que hoy ostenta?***

*No hay que olvidar que mi predecesor dimitió antes de ser imputado, y por tanto antes de que se pudiera dañar el nombre de la institución que representaba. Sobre esto, considero que las instituciones y lo que representan están por encima de nosotros, y que siempre debemos actuar en base a esto.*

***En esta legislatura se han vivido varios momentos de tensión entre ciudadanos y políticos, como por ejemplo las protestas que suelen seguir al president del Govern, José Ramón Bauzá. ¿Cree que el desencanto de nuestra ciudadanía puede llevar a que en Balears vivamos situaciones similares a la de los 'escraches' de Madrid?***

*Pues sinceramente espero que no lleguemos a ese extremo. A mí me parece muy defendible y absolutamente respetable que el ciudadano manifieste si está a favor o en contra de las medidas que está aplicando el Gobierno, pero jamás aceptaré que la protesta*

*se haga delante del domicilio particular del cargo público.*

***¿Y cómo afrontaría su Delegación esa situación?***

*Pues aplicando la ley. Así de simple. En el marco de las leyes que regulan el derecho a la reunión y a la seguridad ciudadana, quien participe en una manifestación no comunicada está incumpliendo la ley, y por lo tanto las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado lo identificarán y procederán a la correspondiente sanción.*

***Le hago la misma pregunta que a su predecesor. ¿Adoptará la Delegación del Gobierno una postura más contundente frente a la problemática de la venta ambulante ilegal?***

*Creo que en este tema estamos teniendo una actuación bastante correcta, y así me lo han manifestado las federaciones de empresarios. De hecho, en el caso de Palma llevamos casi un año desarrollando una cooperación impresionante entre la Policía Local y la Policía Nacional a fin de actuar contra la venta ambulante ilegal.*

**Además de hacer frente al vendedor ilegal, PIMECO reclama que la Policía Nacional actúe contra el proveedor.**

También se están llevando a cabo todo tipo de actuaciones en este sentido. Hay que tener en cuenta que la Policía Nacional no sólo actúa, sino que también investiga.

**En noviembre la Policía Nacional desarticuló una banda de claveleras. ¿Se realizará en los próximos meses alguna acción contra el 'top manta' de esta magnitud?**

Evidentemente siempre se está actuando en ese sentido. Por lo tanto, ya lo veremos.

**Pese a los buenos resultados de las últimas temporadas turísticas, la recuperación económica de nuestra comunidad no acaba de llegar...**

Creo firmemente que Baleares tiene todo lo necesario para salir de la crisis económica. Y prueba de esto es que somos los únicos que acumulamos cinco meses consecutivos de caída del paro, nadie nos supera en crecimiento de número de autónomos y tenemos el mejor clima de confianza empresarial del país. Todo esto, junto a las buenas previsiones turísticas, me hacen estar

convencida de que seremos una de las primeras comunidades autónomas en superar la crisis.

**Como la mayoría de asociaciones empresariales, PIMECO se ha manifestado en contra de los nuevos impuestos medioambientales del Govern. Teniendo en cuenta que comenzó la legislatura como directora general de Economía del Ejecutivo balear, ¿considera que estos tributos no reducirán el consumo?**

En primer lugar, quiero dejar claro que estos tributos no son un plato del gusto de nadie. De hecho, soy muy consciente de que aplicar nuevos impuestos va en contra de la religión del Partido Popular.

**Entonces, estos impuestos...**

Si se han planteado ha sido porque así lo ha impuesto la situación económica. Quiero recordar que antes de acceder al cargo de delegada del Gobierno estuve un año en Vicepresidencia Económica, y puedo dar fe de que la situación de las arcas autonómicas era muy grave. Por lo tanto, para reducir el grave déficit público no existe otra vía que la de aumentar los ingresos aunque sea mediante la fórmula de aplicar impuestos,





*algo que como digo va en contra de la religión del Partido Popular.*

*Aun así, se ha decidido grabar el consumo porque resulta menos distorsionante que por ejemplo grabar la renta o el trabajo. Además, los tributos que se aplican, más allá de tener evidentemente un carácter recaudatorio, pretenden paliar los efectos negativos que pueda tener sobre el medio ambiente el consumo o la producción de cierto tipo de bienes.*

*Por último, quiero decir que estoy convencida de que los nuevos tributos serán absolutamente temporales, y que desaparecerán en el momento en que la situación económica lo permita.*

***Finalmente, habiendo sido profesora de la UIB, ¿qué opinión le merecía Montserrat Casas?***

*Coincidió con Montserrat Casas en numerosas ocasiones tanto en mi etapa en la universidad como en mi actual cargo, y puedo decir que su fallecimiento ha sido una gran pérdida para la UIB. Casas era una persona absolutamente entregada a la universidad; y con una pasión por el tema de la excelencia investigadora más que admirable.*

***Entrevista.***

*Gabinete de Comunicación de PIMECO*

***Fotografías y Maquetación.***

*hell's kitchen studio*